

Ajusta HR Ratings a la baja su previsión de crecimiento para México en 2024

Extracto de la entrevista con Félix Boni, director general de Análisis Económico de HR Ratings, en el programa “Ganadores y perdedores”, conducido por Víctor Piz en El Financiero Bloomberg TV.

VICTOR PIZ: La calificadora HR Ratings actualizó sus escenarios macroeconómicos para el tercer trimestre de 2024. Entre los principales cambios está el ajuste a la baja del comportamiento previsto del PIB de 2 a 1.4 por ciento, ante un menor crecimiento observado en los dos primeros trimestres del año respecto a lo pronosticado.

Voy a platicar del tema con el doctor Félix Boni, director general de Análisis Económico de HR Ratings. Hola, Félix. Bienvenido y gracias por la oportunidad de conversar.

FELIX BONI: Buenas tardes, Víctor. Un gusto saludarte.

VICTOR PIZ: Igualmente. HR Ratings revisó a la baja su expectativa de crecimiento para 2024 y 2025. ¿Qué están viendo para este año y cuál es la previsión para el próximo en términos de crecimiento económico?

FELIX BONI: Pues, como bien dijiste, sí vimos un crecimiento en el primer semestre del año bastante decepcionante. Especialmente lo que estábamos viendo, además, el sector manufacturero que ha ido débil. También estábamos viendo cierta debilidad en el sector de servicios.

Y así es a pesar de los fuertes pagos, transparencia que está haciendo el sector público, diferentes sectores del público. Y pensamos que, básicamente, lo que está pasando es un efecto acumulado de la inflación, especialmente en alimentos y otros elementos que está atorado, pero sí está debilitando el poder adquisitivo de la gente. Y, por lo tanto, estamos viendo esa desaceleración.

Y también estamos esperando que el próximo año puede haber recortes en el gasto público. Vamos a ver, para nosotros, la gran incógnita en el paquete económico que estamos esperando octubre, noviembre, que nos va a decir mucho. Pero estamos esperando que va a ser necesario algún recorte en el gasto que podría perjudicar más la vía crecimiento del 2025.

Y, además de todo eso, tenemos gran incertidumbre en cuanto a las reformas que hemos visto, si van a seguir las relaciones entre Estados Unidos y México, el T-MEC, que podría estar en peligro. También depende mucho en lo que pase en las elecciones de Estados Unidos en noviembre. Como todo el mundo sabe, especialmente el candidato expresidente

Trump, ha sido no muy en favor de la continuación del T-MEC, y quizás estaría buscando un pretexto para salir o, por lo menos, reducir de manera importante o renegociarlo.

Entonces, vemos todas estas son, digamos, posibles señales negativas. La caída en esas líneas que estamos esperando esta semana, que podría seguir, podría ayudarnos para delimitar el daño, digamos, pero esto es por esperarse. Y, por lo tanto, hemos llegado a la conclusión, como dijiste, de un crecimiento de más o menos aproximadamente 1.4 en este año y podría ser más cerca al 1 el próximo año.